

**目立たない傷を目指す  
MIS(最小侵襲手術)での人工膝関節置換術**

患者の要望に沿う医療を目指し札幌中心部で開院

患者の要望に沿う医療を  
目指し札幌中心部で開院

北海道札幌市の札幌駅より  
電車1駒でアクセスできるという、  
交通の便の良い所に立地する  
桑園整形外科。2007年10  
月に開院した医院であり、患  
者により適切な医療を目指し  
て職員が一丸となって診療に取  
り組んでいる。

東裕隆院長は、膝の治療に  
重点的に取り組んでおり、前  
任の市立札幌病院在籍時より  
多くの膝疾患を治療してきた  
疾患治療だけでなく、スキーや  
スノーボード、バスケットボール  
などのプレー中に受傷すること  
の多い前十字靱帯損傷の治療  
に取り組んでいるなど、スポー  
ツ障害にも積極的に携わってい

東裕隆院長は、膝の治療に重点的に取り組んでおり、前任の市立札幌病院在籍時より多くの膝疾患を治療してきた疾患治療だけでなく、スキーやスノーボード、バスケットボールなどのプレー中に受傷することの多い前十字靭帯損傷の治療に取り組んでいるなど、スポーツ障害にも積極的に携わっています。

東 裕隆 院長

あづま・ひろたか●1992年、北海道大学医学部卒業後、市立札幌病院救急部勤務。  
北海道大学医学部附属病院整形外科勤務、  
カガルリー大学（カナダ）留学、市立札幌病院整形外科副医長を経て、2007年10月に  
森園整形外科を開院し、現在に就任。日  
★整形外科学会認定専門医並びに専門医

に大きいほか、肥満や若いとき  
にかけた負荷、前十字韌帯断  
裂といった過去に負ったけがな  
ども影響する。

く見られ、発症者の9割を占めています」と東院長は疾患について説明する。

An X-ray photograph of a human knee joint. The image shows the femur (thigh bone) on the left and the tibia (shin bone) on the right. A metal prosthesis has been implanted into the joint, consisting of a U-shaped metal tray on the tibia and a metal cap on the femur. The surrounding soft tissue and bone structure are also visible.

日常生活にも悪影響が生じる

## 東院長は治療において、一手



院内に設けている人工関節センターでは人工関節に関する資料や模型を展示しており、東院長が考案した器械の図面も保管されている

術は体に負担がかかるため、患者さんにしてみれば、「極力手術をしないほうが良いでしょう」と、あくまで患者の身になつて考え、手術をしない保存治療法を第二に選択している。筋力訓練や消炎鎮痛剤の使用、軟骨を構成する成分であるヒアルロニン酸の注射、日常生活動作の指導などの保存療法を一通り行つても効果のない患者や、来院の時点では痛みの激しい患者などに、検討した上で人工膝関節置換術に踏み切るという。

**膝関節は複数の韌帯がつながりハビリも容易になる**

の負担や苦痛が大きくなります。小さい切開で筋肉を傷つけないようにして手術を行うことで比較的容易なリハビリを目指しています」。結果として、入院の期間も2～3週間になるといふ。

に携わっているほか、全国か  
M I S の習得を望み見学に  
れる整形外科医へ指導を行つ  
おり、意欲的に日々を送つて  
る。そうした院長の姿勢もあ  
る。同院では開院2周年の200  
年10月に新患者数の累計が

「患者さんが相談しやすく、治療後も来て良かつたと思われる医院を目指して努力しています。膝の痛みで悩まる方は、1人でも悩まないで気軽に相談していただきたいと思います」東院長は語る。



病室は個室を中心とし、インターネットなどの設備が充実



◎ 國際化

桑園整形外科

診療科目：整形外科、リウマチ科、リハビリテーション科  
受付時間：平日 9:00～12:00/14:00～18:00  
土 9:00～12:00  
休診日：土午後・日・祝  
TEL-060-0008  
北海道札幌市中央区北8条西16丁目28-30  
(JR桑園駅より徒歩4分、無料送迎バス運行中)  
TEL.011-633-3636 FAX.011-633-3737  
<http://www.dr-azuma.net/>

取材／鈴木健太